



d'hier et d'aujourd'hui

« *En ces jours-là, en ce temps-là, je ferai germer pour David un germe de justice* » Jr 33,15

Ce que nous dit Jérémie

Le prophète Jérémie vécut au VI^{ème} siècle avant J.-C. Son nom veut dire « Yahvé se lève ! ». C'est un temps où la ville de Jérusalem avait été attaquée, il ne restait quasiment plus rien. Le reste des habitants s'était regroupé autour du roi, mais Jérémie ne les soutient pas, car ils ne respectent toujours pas la loi de Dieu ! Ils malmènent les pauvres et vont vers les idoles. Et l'attitude de Jérémie ne plait pas du tout, à tel point qu'on le met en prison. Du fond de sa prison Jérémie envoie un message pour qui veut l'entendre : ça va être dur dit-il, les moissons ne vont pas reprendre. Mais Dieu va se lever ! C'est cela le nom de Jérémie : « Dieu se lève ». Dieu va se lever et il va envoyer un signe, un tout petit signe. Il va envoyer le signe d'un germe ! Une graine qui va germer, signe que Dieu est patient envers son peuple. Son action est très discrète. Elle est très humble. Il va prendre son temps, comme une plante qui pousse doucement... On ne peut pas la tirer sur la pousse ! Elle monte tout doucement. Et c'est un germe de justice ! Cela veut dire que peu à peu Dieu va remettre droit les choses. Il va les ajuster. Mais pour chacun de nous, si on veut que la plante pousse, il s'agit de veiller sur elle, et de l'entretenir...

Ce que nous dit Sarah, une jeune femme qui attend son deuxième enfant, en écho au passage du prophète Jérémie (Jr 33, 14-16) médité en famille.

« En attendant un enfant, j'ai l'impression de transmettre la promesse de bonheur que Dieu m'a faite : j'ai confiance que ce nouvel être recevra le goût de la vie en Lui tel qu'il m'anime. Mais cet être qui germe en moi me ramène aussi justement à cette promesse faite pour moi : comment est-ce que je la rends vivante ? Qu'est-ce que je fais de ce germe de justice qui a été déposé en moi ? »

familles@jesuites.com

Compagnie de Jésus

Province d'Europe Occidentale Francophone